
香港文匯報訊（記者

范童）每逢放榜時刻，總

是「有人歡喜有人愁」，

部分學生因在語文科目失

手 ， 未 達 文 憑 試 成 績

「3322」的要求，與大學

擦身而過。行政長官林鄭

月娥昨日在出席一教育界

活動時，不少教育工作者

指出不少學生雖語文能力

較遜色，但其他科目成績

卓越，未能入讀大學或扼

殺了他們的出路。林鄭月

娥回應說，這是「未來教

育重點」，並直言「是時

候」全面思考大學入學資

格問題，放寬門檻，增加

靈活性。

林鄭月娥昨晚出席由勵進教育中心舉行的
「青心直說」活動，與教育界人士及學生

對話，由勵進教育中心主席范徐麗泰任主持
人，基本法委員會原副主任梁愛詩、民政事務
局原局長曾德成等亦有到場。

與教界中學師生「青心直說」
其中一個熱門話題，是目前大學入學門檻的

問題。中學教師黎老師在發言時指，現在考生
須在中英文科考獲3級才可於本地升讀大學，
令部分在語文科目未能達標者因此選擇到外國
升學，造成香港人才外流。
他舉例，有學生在科學課目成績不俗，整體
考到27分，惟英文科只得2級的成績，重考了
兩次DSE才達到3級，白白浪費兩年青春。
任教物理科的黃老師以「星之子」陳易希為
例，指對方會考中英文科均不合格，仍獲香港
科技大學破格取錄，現在已是科技公司老闆。
他認為，現在大學收生門檻要求，扼殺語文能
力較遜色的學生出路。
林鄭月娥認同該情況或扼殺部分學生的機

會，甚至讓他們很沮喪，最終令香港損失人
才，過去亦有不少相關例子，如少數族裔學生
就難以達到中文科3級的成績。
她認為，有關意見是未來教育的重點，並強

調是時候認真全面、重點思考如何令大學收生
門檻有一定靈活性，特別是目前有足夠的大學
學位課程吸納所有達標學生，而未來畢業生人
數有所下降，將是考慮作出放寬門檻的契機。

勉年輕人緊守「一國」原則
有升中六的學生則問到特首年輕人參加政治

事務的問題。林鄭月娥說，從來不反對學生參
與社會時事，並透露自己在大學時亦是學運的
活躍分子。
她鼓勵年輕人關心社會、參與社會事件，但
要依法行事。
不過，她強調，不認同違法行為是政治參

與，冀年輕人要知道底線在哪裡，緊守「一
國」的概念，並強調「『港獨』我是不接受
的。」
林鄭月娥續說，現屆特區政府正逐步落實年
輕人的「三業三政」，鼓勵青年議政、論政、
參政，包括委任更多年輕人進入政府委員會，
更設自薦計劃，而政策創新與統籌辦事處亦已
招聘二十多名年輕人加入，讓他們了解政府的
運作，建議有想法的青年可加入其中。
林鄭月娥強調，自己重視教育，故過去一時
間大幅增加教育開支，取得廣泛共識，為本屆
特區政府「開好了頭」，給予她很大的信心。

她希望社會可以求同存異，齊心一致處理香
港的問題，不同立場可以合作，「其實是做到
的，只要大家也坦誠去傾。」

她又笑言，現在其字典中，沒有什麼很難成
功而要放棄，一定要迎難而上，只要是可以為
香港做多一些事，她都希望做到。
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行政立法有偈傾 法案過關翻倍

反對派一直煽動仇警，
近日一幅所謂「警員埋伏
草叢捉亂過馬路者」的照

片在多個fb專頁流傳，「粗口教師」林慧
思，及撐「獨」的沙田區議員陳國強等均出
帖冷嘲熱諷。不過，有網民就踢爆幅相不但
係去年嘅，而且相中人並非警員，而是食環
署蟲鼠組的職員，走入草叢可能只是追查鼠
蹤，有人更話幅相其實係澳門影嘅。不過，
仇警上腦嘅人，梗係唔會覺得自己鬧錯啦，
日後都係會繼續假嘢當真四圍唱，大家真係
要小心啲嘞。
多個fb專頁近日流傳一幅相，相中係一個

着制服嘅人蹲在草叢裡。雖然幅相冇頭冇

尾，但有人就將警方近日嚴打亂過馬路一事
拉埋嚟講，話係警員埋伏等捉亂過馬路嘅人
喎。

屈警匿草叢捉亂過馬路
陳國強就喺自己fb上載咗呢幅相，仲發文

話：「警察Operation！大家以為埋伏捉大
賊！原來只係捉亂過馬路的婦嬬……男子
漢！」一向仇警的林慧思亦如獲至寶，轉發
咗陳國強個帖，但唔知點解佢篇文就話係
「以為咩咁大陣仗，原來捉小販」。
成班仇警嘅「港獨」分子當然趁機批評警

方。「Michael Fung」侮辱道：「自認男子
漢大丈夫，做埋啲鼠竊狗偷行為，匿喺草叢

唔係為咗捉大賊，原來為咗捉啲呀（阿）公
呀（阿）婆為貪方便不沿行人過路線橫過馬
路。」「Wong Eric」就話：「香港警賊
（察）攪（搞）到今時今日走向共和鬼鬼崇
崇（祟祟），真的一句好仔莫當差，當差
會×街。」

舊相重發 原來係澳門
不過，離開咗呢個同溫層，同一幅相喺其

他fb專頁，就好快俾人踢爆，話幅相非但已
經係舊年嘅事，相中人亦非警員。「Clar-
ence Cheng」就指相中人的制服不似警員，
而是像食環署制服，並說：「左圖食環蟲鼠
組管工，毋須捉垃圾蟲，可能在花槽內檢查
老鼠蹤跡。」
「Matthew Law」亦揶揄啲亂噏嘅人無常
識：「食環署捉咩過馬路？咁警察又捉衣

（伊）因（人）呀？幾個月前嘅相又拎出嚟
人傳你又傳？千年蟲要買杜蟲藥呀！」
「Jay Cheung」更狠批：「用下（吓）個

腦諗下（吓）都知假啦！香港有幾多班
（斑）馬線？有幾多天橋？仲要吹到咩每個
街頭角落（都有警員『埋伏』），信果
（嗰）個個腦真係出左（咗）事！」
其實最爆嘅係，呢幅相並唔係喺香港影

嘅，只要留意吓相片右邊個巴士站有一個綠
色標誌，而個標誌就係「歡迎使用澳門
通」，去過澳門嘅朋友都應該唔會陌生，就
知道幅相根本就係澳門嘅相。
當然，跟車太貼搞到炒車喺網絡發達嘅今

天真係好常見，但因為仇警而明屈絕對係別有
用心，例如民主黨太古城區議員趙家賢話發生
槍擊案出動反恐隊令居民唔舒服之類，睇怕
都會陸續有來。 ■香港文匯報記者 陳川

林慧思陳國強仇警上腦又亂吠
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會主席梁君彥出席
立法會年結記者會，回顧過
去一年的工作。他表示，欣
悉行政長官林鄭月娥上台後
致力改善行政立法關係，責
成局長親自游說議員和接受
議員質詢，加強溝通，令立
法會本年度通過了27項政府
法案，較去年多一倍。他期
望議會內各黨派未來繼續合
作，為香港人做實事，而自
己亦樂意擔當橋樑，安排議
員與中聯辦溝通，及到內地
考察等。
梁君彥在會上引述數字，
立法會在本年度合共舉行42
次會議，總時數達520小時，
包括4次行政長官答問大會，
7次行政長官質詢時間；而政
府合共通過27項法案，較去
年多一倍。
他形容，本年度行政立法
關係的改善有助更多的政府
法案順利通過，如《2018年
撥款條例草案》、《廣深港
高鐵（一地兩檢）條例草
案》及《2017年印花稅（修
訂）條例草案》。
不過，梁君彥認為議會仍
有待改善。他指出，議員在
本會期的會議上要求點算法
定人數222次，所用時間超
過39小時，因法定人數不足
而流會兩次，損失15小時的
會議時間。
他強調議會需要各黨派的
合作，才能奏出「屬於香港
人的美妙音樂」。

梁君彥喜見林鄭增溝通
整體而言，梁君彥形容今
年立法會的氣氛良好，樂見
行政立法關係得以改善。
他欣悉林鄭月娥責成局長

親自游說議員，接受議員的
質詢，加強溝通。
據他觀察，過去行政長官

出席立法會會議時，反對派
議員多拒絕站立迎接，甚至
高呼口號，而林鄭月娥出席
立法會會議時，大部分議員
都站立迎接，反映行政立法
關係大有改善。

樂當議員與中聯辦橋樑
立法會今年與中聯辦亦有

不少往來，包括中聯辦幫忙
協調立法會的大灣區考察
團，及中聯辦主任王志民早
前應立法會邀請出席午餐
會。被問到日後安排，梁君
彥表示，日後安排立法會議
員與王志民見面，會一如之
前般先諮詢議員的意願，再
尋找適合地方。
他亦樂意擔當溝通橋樑，

安排議員到內地考察，參觀
創科發展成果。
此外，本年度立法會亦處

理了3項根據《議事規則》第
四十九B（1A）條譴責議員行
為不檢及/或違反誓言的議
案，包括一項譴責「熱血公
民」議員鄭松泰的議案，其
倒插國旗和區旗的問題已交
付調查委員會處理。
該委員會已完成工作並向

立法會提交報告，立法會亦
已完成辯論，議案最終被否
決；一項譴責新界西議員何
君堯的議案，由於立法會通
過根據《議事規則》第四十
九B（2A）動議的議案，該議
案沒有交付調查委員會處
理；一項譴責民主黨議員許
智峯的議案，其強搶保安局
女EO（行政主任）手機一事
已交付調查委員會處理，調
查工作仍在進行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日的立法會年
結記者會上，立法會主席梁君彥亦多次被問及其主
持會議的手法，包括他主持審議「一地兩檢」條例
草案時作出限時發言的決定，引起反對派批評他
「吹黑哨」一事。梁君彥回應指，自己依據《議事
規則》、基本法和特區終審法院相關案件的判詞去
主持會議，有理有據，如果自己真的是「吹黑
哨」，早就會被司法覆核挑戰，反對派議員大可審
視他有否違反規則。
對於日前反對派對他提出不信任動議，梁君彥表

示，自己有細心聽議員發言，會尊重不同議員的意
見，並提醒自己做得更好。他同時指出，議會內外
是兩個不同世界，議會內雖然表現得劍拔弩張，但
自己私下一直與反對派「有傾有講」，並笑言︰
「我不介意做出氣袋，最重要是幫香港做實事。」

重申依法主持會議
不過，梁君彥重申，主席的權力是《議事規則》

和基本法賦予的，並指出社民連梁國雄曾就立法會
前主席曾鈺成的裁決提出司法覆核，當時特區終審
法院已明確了立法會主席的權力，並已成為案例，
若反對派議員不理會有關理據，他也沒有辦法。
梁君彥形容，主持會議時「自己條頸好像有很多

條繩綁住，很多事都不可以做，每個決定都可以受
到法律挑戰」，而反對派中有很多專業人士，可以
看看他是否違反規則，又指如果自己真的是「吹黑
哨」，早就要面對司法覆核。
被問到將來在處理國歌法本地立法等議案時，會

否再限制議員的發言時間，梁君彥表示，現階段言
之過早，要視乎每項法案而定，不能一概而論。
至於被反對派議員質疑其上市公司的非執行董事

職務或涉及利益衝突，梁君彥表示，非執行董事只
是幫小股東監察公司的管理，不會參與公司的運
作，加上證監會一直監察上市公司的非執行董事，
透明度很高。同時，立法會有完善的機制處理議員
的利益衝突，若議員有所不滿，可以尋求議事規則
委員會處理，或到議員操守辦事處投訴。
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立法會噚日舉行
今個立法年度最後
一次午間音樂會，

今次請咗青年音樂訓練基金以中西樂器
合奏《江河水》，當然唔少得精通多種
樂器嘅經民聯主席盧偉國啦，佢今次就
用色士風同學生jam歌。
反對派亦好難得同建制派唱埋同一支

歌，盧偉國同公民黨陳淑莊、「新民主
同盟」范國威、立法會秘書長陳維安一
齊合唱《萬水千山縱橫》，而醫學界陳
沛然同「專業議政」葉建源就打鼓伴奏。
之但係兩邊幾時可以喺議會入面唱埋

同一台戲呢？立法會主席梁君彥就話，
好認同議員都係為香港人做事，雖然中
西樂玩嘅樂器唔同，好似唔啱key咁，
但最終都可以夾到首歌出嚟，希望啲議
員可以放低今年爭拗，10月復會後合
作會好啲。
立法會前主席曾鈺成同民政事務局原

局長曾德成兩兄弟亦都有嚟湊熱鬧，最
後全場仲大合唱《Auld Lang Syne（友誼
萬歲）》𠻹。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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休會齊合唱 復會盼啱key
本年度立會時間點用法
開會次數：42次

會議總時數：520小時

行政長官答問會：4次

行政長官質詢時間：7次

行政長官回應議員質詢：139項

政府法案通過數目︰27項

點算法定人數：222次（耗時39小時）

流會：2次（損失15小時會議時間）

口頭質詢：150項

書面質詢：499項

資料來源︰立法會

整理︰香港文匯報記者 鄭治祖

林鄭：大學門檻研增靈活性
報讀須中英獲3級成績 或扼殺語文較遜考生

■■林慧思轉發咗陳林慧思轉發咗陳
國強個帖國強個帖，，但唔知但唔知
點解佢篇文就話係點解佢篇文就話係
「「以為咩咁大陣以為咩咁大陣
仗仗 ，， 原 來 捉 小原 來 捉 小
販販」。」。 fbfb圖片圖片

■立法會昨舉行午間音樂會，兩派議員難得一起合唱。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■梁君彥昨回顧本立法年度工作。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■林鄭月娥昨晚出席由勵進教育中心舉行的「青心直說」活動，與教育界人士及學生對話。


